

## SCHADOWHAUS / BERLIN MITTE

### REKONSTRUKTION KLASSIZISTISCHER RAUM AUSMALUNGEN

Im Frühjahr 2013 wurden im Berliner Schadowhaus in über 20 Innenräumen die historischen Raumausmalungen in Anlehnung an die erhaltenen Befundlagen der klassizistischen Gestaltungen rekonstruiert.

Die Arbeiten wurden in mehreren Losen durch verschiedene Restauratorenteam ausgeführt. Im Vorfeld der Ausführungen waren die historischen Wand- und Deckenputze teilweise noch konservatorisch zu bearbeiten.

In Vorbereitung der Neuausmalung erfolgten weiterhin umfangreiche Nachuntersuchungen und die Herstellung von Probeachsen zur Abstimmung der jeweiligen Raumgestaltungen. Die Umsetzung der Raumausmalungen erfolgte in der historischen Warmleimtechnik.



Ansicht Raum 0.01



Ansicht Raum 0.03



Probeachsen zur Abstimmung der Raumausmalungen



Detailansicht der Decke im Raum 0.01 während der Ausführung



Proben zu Eierstab-Schablonierung